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Ocho columnas 
 

 
 
 
 

 

CDMX: juez federal da revés a las fotomultas 
Otorga amparo a automovilista; medida es inconstitucional, dice. 
 

 
Ligan con el crimen a equipo de Blanco 
Dimite Secretario general de Cuernavaca, Guillermo Arroyo. 
 

 

Vuelve confianza a consumidores 
Rebote. Aumentó 11.1 por ciento durante febrero, la mayor alza registrada. 
 

 

Gran apetito por coberturas 
Duplicaron la demanda de los primeros 1,000 mdd. 
 

 
Tope histórico en gastos de campaña para el Edomex 
Cada candidato a gobernador podrá usar hasta $285 millones. 
 

 
De hispanos, 18% de crímenes en EU: FBI 
El Departamento de Justicia confirma el “bajo índice”; blancos cometen 69% de los 
delitos. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Juez da revés a fotomultas 
Las considera Inconstitucionales. 

 

 
En un año, EU deporta a 30 mil niños y ancianos 
Representan el 20% del total de repatriados, según datos del INM (Instituto 
Nacional de Migración). 
 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


La Razón 
Desaparecido, un tercer agente que indagaba a cártel en Tlalpan 
Es de la agencia de investigación criminal. 
 

 
Exitosa subasta de dólares de Banxico 
Apetito de inversionistas por coberturas. 

 

 
¡Código Rojo! 
En Zacatecas atacan a militares... 
 

 

¿Reversa? 
Juez declaró Inconstitucionales las fotomultas, pues no permiten la defensa previa 
del afectado; ordenó dejar sin efecto las infracciones y devolver multas que ya se 
pagaron. 
 

 

Desatan furor las coberturas 
Venden mil millones de dólares en primera subasta. 
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Panorama Nacional 
 
 

Nadie busca un marco legal para militarizar al país: Osorio Chong (El Sol de 

México, Patricia Torres, P.13A Nacional) 
Nadie está buscando un marco legal de las Fuerzas Armadas para militarizar al país, 
aseguró el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, sino para que 
cumplan lo que están haciendo en un marco legal y después se regresen a sus 
cuarteles, que no estén todo el tiempo en las calles, que no hagan servicio de policías 
municipales ni estatales. 
En su mensaje durante la entrega del puente vehicular Barra Vieja-Las Lomas, 
destruido por el huracán “Ingrid” y por la tormenta tropical “Manuel” en 2013, en 
Acapulco, Guerrero, el encargado de la política interior del país, dijo que otorgar un 
marco legal a las Fuerzas Armadas está en manos de los legisladores, por ello los 
urgió para trabajar en este marco legal, a fin de que soldados y marinos trabajen al 
amparo de la ley en las actividades que realizan para proteger a la población. 
“Una Ley de Seguridad Interior, para que nuestros soldados, nuestros marinos, sepan 
que están en el amparo de la ley todas las actividades que hacen para protegerles, y 
no que hoy no hay un respaldo que les proteja a los ciudadanos y que, por supuesto 
proteja la actividad que están realizando ellas y ellos, los que forman parte de nuestras 
Fuerzas Armadas”, demando Osorio Chong. 
 

Demanda duplica oferta de subasta de coberturas liquidables en pesos (El 

Economista, Yolanda Morales, P.6 Valores y Dinero) 
El Banco de México (Banxico) colocó la totalidad de los 1,000 millones de dólares 
ofrecidos en la subasta para la venta de coberturas cambiarias liquidables en pesos, 
duplicando la demanda de estos instrumentos al sumar 2,072 millones de dólares. 
Entre las seis subastas del día, fueron las de mayores plazos las que generaron la 
mayor demanda, pero en la mayoría se duplicó la oferta. 
El radio de cobertura para los plazos de nueve y 12 meses, cuyos vencimientos son el 
14 de diciembre del 2017 y el 1 de marzo del año entrante, superó más de 2.5 veces la 
oferta. 
En sendos casos, el Banxico subastó 100 millones de dólares. Para la cobertura a 360 
días, la demanda superó 2.8 veces la salida. Por su parte, en la oferta de coberturas a 
283 días se registró una solicitud que resultó 2.5 veces la oferta. 
De acuerdo con Gabriel Casillas, director general adjunto de Análisis Económico y 
Bursátil en GFBanorte, esta demanda puede considerarse favorable. 
 

Vuelve confianza a consumidores (El Financiero, –Thamara Martínez, P.P.-P4) 
La confianza de los consumidores se recuperó en febrero. 
En el segundo mes del año tuvo un registro histórico al crecer 11.1 por ciento respecto 
a enero. 
Los factores que la impulsaron fueron el aplazamiento en el alza de las gasolinas, así 
como una apreciación en el tipo de cambio, de acuerdo con expertos. Cifras ajustadas 
por estacionalidad del INEGI, destacan que es el mayor incremento mensual en la 
historia de la serie, disponible desde 2001. 
Analistas dicen que pese al repunte como viene de una base comparativa muy baja, 
no marcará tendencia. 
 

Al fondo de un cañón nace barrio haitiano en Tijuana (La Jornada, Mireya 

Cuéllar, P.25 Estados) 
En un día despejado, desde la parte más alta se pueden ver los edificios de la bahía 
de San Diego. Para ir al fondo hay que conducir o caminar por caminos de tierra. 



Abajo, en la parte más profunda del Cañón de los Alacranes, corre un canal de aguas 
negras. Son las mismas que contaminan Playas de Tijuana y provocaron la protesta 
del condado californiano vecino, pues llegan hasta sus costas. 
Ahí, en las márgenes del canal de aguas negras que provienen del centro de la 
ciudad, formado por la ruptura de una tubería del desagüe hace más de 20 años, se 
empieza a construir el Pequeño Haití, la Ciudad de Dios, que se perfila para ser el 
barrio haitiano de Tijuana. 
Apenas se levanta la primera casa, pero ya despierta curiosidad; tanta, que el domingo 
pasado un grupo de jóvenes estadunidenses cruzó la frontera en un camión de 
transporte escolar para conocerlo. Su promotor, Gustavo Banda, pastor de la iglesia 
evangelista Embajadores de Jesús, aseguró que se construirán cien viviendas 
pequeñas en tres terrenos, para albergar a los 225 haitianos que actualmente 
duermen en su templo. 
 

Peña Nieto presentará el próximo lunes el nuevo modelo educativo (La 

Crónica, Cecilia Higuera, P.5 Nacional) 
Será el próximo lunes cuando el presidente Enrique Peña Nieto, acompañado del 
titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, presente el 
nuevo modelo educativo que entrará en vigor en todo el país en el ciclo escolar 2018-
2019. 
El secretario Nuño Mayer precisó los tiempos de la implementación de dicho modelo y 
por qué entrará en vigor en el último año de la administración del presidente Peña 
Nieto, y es que después de la presentación del mismo la próxima semana, puntualizó, 
se procederá a la publicación de los nuevos planes de estudio, se elaborarán nuevos 
libros de texto y se elaborará un nuevo cronograma de este nuevo modelo. 
Además, abundó, se ofrecerá formación y capacitación a un millón 200 mil maestros 
en todo el país durante todo el próximo ciclo escolar, 2017-2018, “para que conozcan 
el nuevo modelo, el nuevo enfoque pedagógico y las tácticas para lograr este cambio 
en todas las escuelas en donde los estudiantes dejen la memorización y aprendan a 
aprender”. 
 

Más de $285.5 millones, tope de gastos de campaña en el Edomex (La 

Jornada, Israel Dávila, P.4 Política). 
Toluca, Méx. -El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) fijó este lunes el tope 
de gastos de campaña al que se deberán ajustar los candidatos que contiendan por la 
gubernatura mexiquense en la jornada electoral del próximo 4 de junio. 
El tope autorizado para cada abanderado es de 285 millones 566 mil 771 pesos 27 
centavos, el más elevado de toda la historia de los comicios locales para gobernador. 
Las campañas se iniciarán el 3 de abril y concluirán el primero de junio. 
Esta cantidad implica que cada uno de los candidatos que participen en la elección de 
gobernador del estado de México podrá erogar diariamente más de 4 millones 759 mil 
pesos. 
El tope de gastos que fijó el IEEM se dio con base en la fórmula que fija el Código 
Electoral mexiquense, que resulta de multiplicar 34 por ciento del valor que tiene la 
unidad de medida (75.46 pesos) por los 11 millones 126 mil electores inscritos en el 
padrón electoral de la entidad. 
Este tope es mucho mayor a los autorizados el año pasado para las elecciones de 
gobernador en 13 estados. Por ejemplo, en Veracruz se autorizaron 87 millones 183 
mil pesos; Tamaulipas, 103 millones 380 mil; Oaxaca, 62 millones 820 mil, y 
Chihuahua, 49 millones 390 mil pesos 
 

Muere Jesús Silva-Herzog Flores, secretario con 3 Presidentes (El Financiero, 

Magali Juárez, P.55 Nacional) 
El exsecretario de Hacienda y fundador del Infonavit, Jesús Silva-Herzog Flores, El 
Diamante Negro, falleció ayer a los 81 años de edad. 



Destacado priista, se le recuerda como el último candidato del tricolor a la jefatura de 
gobierno de la Ciudad de México que logró juntar un millón de votos en la elección del 
año 2000, en la que contendió con Andrés Manuel López Obrador y Santiago Creel. 
Silva-Herzog Flores nació en la Ciudad de México el 8 de mayo de 1935. Egresó de la 
Facultad de Economía de la UNAM y realizó una maestría en la misma disciplina en la 
Universidad de Yale. 
Hijo del ideólogo del Revolucionario Institucional, Jesús Silva-Herzog, tuvo una 
importante trayectoria en la administración pública federal desde el gobierno de Luis 
Echeverría Álvarez, donde fungió como el primer director del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). 
 

Ampara juzgado a un particular contra las llamadas fotomultas (La Jornada, 

César Arellano García, P.28 Capital). 
El juzgado octavo de distrito en materia administrativa en la Ciudad de México declaró 
la inconstitucionalidad de los artículos 9, 60, 61, 62 y 64 del Reglamento de Tránsito 
de la capital por las llamadas fotomultas, pues prevén la imposición de sanciones 
patrimoniales por infracciones de tránsito de manera automática por foto o video. 
En el juicio de amparo 948/2016 se ordenó a las autoridades capitalinas dejar sin 
efecto la boleta de infracción y devolver el pago realizado. En caso de que la autoridad 
se encuentre facultada y decida nuevamente emitir la boleta de infracción, se otorgue 
a la quejosa el derecho de audiencia previa en la que se respeten las formalidades 
esenciales del procedimiento. 
Sin embargo, el Gobierno de la Ciudad de México puede apelar de la sentencia. 
El juez Fernando Silva García determinó que dicho reglamento viola la garantía de 
audiencia previa contenida en el artículo 14 constitucional, que consiste en otorgar a 
las personas la oportunidad de defensa antes de cualquier tipo de acto privativo de la 
vida, libertad, propiedad (patrimonio), posesiones o derechos. 
 

Nueva orden ejecutiva de Trump contra refugiados y musulmanes (La 

Jornada, David Brooks, P.22 Mundo) 
Nueva York. -El presidente Donald Trump firmó una nueva orden ejecutiva 
antimusulmana que congela temporalmente la inmigración de personas procedentes 
de seis países, modificando la orden previa hasta que fue suspendida por tribunales, 
que provocó caos en aeropuertos y grandes acciones de protesta. 
La nueva orden frena el ingreso a Estados Unidos de ciudadanos de seis países de 
mayoría musulmana por 90 días: Sudán, Siria, Irán, Libia y Yemen. La nueva versión 
no incluye a Irak, que estaba en la orden original. También permite que a personas de 
esas naciones que ya cuentan con una visa les sea permitido ingresar al país. 
La orden suspende temporalmente –por lo menos 120 días– el programa de 
refugiados y no de manera indefinida como en la primera versión. Estas medidas 
serán implementadas en fases en el transcurso de las próximas dos semanas. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Presenta Procuraduría Agraria libro: “Justicia indígena y 
autodeterminación” (Expo-Noticias, Guillermo Pimentel, p.web) 

A consideración de la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), 
como una de las principales lecturas del presente sexenio para difundirse entre la 
ciudadanía, la Procuraduría Agraria, cuyo titular es Cruz López Aguilar, presentó su 
libro: “Justicia indígena y autodeterminación”. 
Esta obra fue seleccionada por el Programa Editorial del Gobierno de la República 
(PROEDIT), y su presentación se realizó en el Centro Cultural “Casa del Tiempo”, de 



la Universidad Autónomo Metropolitana (UAM), con la asistencia del responsable de la 
publicación, Carlos Humberto Durán Alcántara, y diversos investigadores que tomaron 
parte en la elaboración del ejemplar. 
Con la representación del Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, asistió el Director 
de Investigación Agraria de la Dirección General de Estudios y Publicaciones, Carlos 
Urbalejo Guerra, quien en la exposición destacó la importancia de este libro para 
conocer las diversas etnias existentes en nuestro país, su cultura y costumbres. 
Destacó que la Procuraduría Agraria, desde su origen, hace 25 años, y especialmente 
en esta administración, contribuye a impulsar y defender en el campo mexicano la 
legalidad, productividad y la justicia agraria. 
(Información también publicada en: La Red Social/Análisis a Fondo/Metrópoli 
Hoy/Sitquije/Grilla en el Poder) 
 

La Procuraduría Agraria celebra el 25 aniversario de su creación (El Mañana 

Tamaulipas, Pedro Ontiveros, 2 Fotos, P.web) 

Estado de México.- “Convencidos de que las reformas estructurales promovidas por el 
Gobierno de la República deben convertirse en oportunidades de desarrollo, hoy más 
que nunca, la Procuraduría Agraria vive y refrenda su origen y compromiso con los 
hombres del campo”. 
Externó el Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, durante el acto conmemorativo 
del 25 aniversario de la dependencia a su cargo. 
El tamaulipeco agregó que, a 25 años de su creación, hoy, con mayor decisión y 
voluntad, la dependencia que encabeza realiza un renovado esfuerzo por los 
campesinos de México, para que ejerzan a plenitud sus derechos. 
La ceremonia conmemorativa, denominada “Encuentro Nacional de la Estructura 
Territorial”, tuvo lugar en San Felipe del Progreso, Estado de México, y fue 
encabezada, con la representación del Presidente Enrique Peña Nieto, por la 
Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, (Sedatu) Rosario Robles 
Berlanga. 
También asistieron, el Subsecretario de Desarrollo Agrario, Gustavo Cárdenas 
Monroy; con la representación del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila 
Villegas, el Subsecretario de Gobierno, Armando Méndez Gutiérrez, y el Presidente 
Municipal de San Felipe del Progreso, Olegario Romero López. 
 

Ratifican en votación al presidente del comisariado ejidal de Jojutla (La 

Unión de Morelos, Evaristo Torres, p.web) 

Jojutla.- El presidente del comisariado ejidal de Jojutla, Gumersindo Lagunas Blancas, 
obtuvo ayer en asamblea la  mayoría de votos para mantenerse en el cargo para 
terminar su periodo. 
Luego de que fue acusado de actos de corrupción, ayer se realizó la asamblea en la 
que se llevaron a cabo las votaciones para decidir si se mantenía en el cargo, o no, las 
cuales ganó con 112 votos a favor, 88 en contra y cinco abstenciones. 
En entrevista, Lagunas Blancas aseguró que desde que asumió el cargo, en octubre 
de 2014, hay un grupo de ejidatarios a quienes no les gustó su designación y que por 
“enojo” o por “envidia”, lo han estado “golpeteando”. Entre ellos mencionó a Galdino 
Torres, Fernando Flores, Áurea Cortés y otras ocho personas más. 
Más todavía, cuando, por mandato de asamblea, interpuso varias denuncias penales 
en contra de ex comisariados por recursos faltantes, según dijo. 
Comentó que lo acusan de no entregar recursos de una parcela escolar y de no 
entregar recursos de indemnización de la autopista Siglo XXI; sin embargo, aseguró 
que todo se ha comprobado y documentado en actas de asamblea. 
Dijo que en base a eso, sus opositores promovieron, con artimañas, una asamblea de 
remoción. Con artimañas, precisó, porque a él no le notificaron, sino que se fueron 
directamente con la Procuraduría Agraria, a decir que alrededor de la mitad de 
ejidatarios, ya no lo querían en el cargo. 



Lagunas Blancas acusó al encargado de despacho de esa dependencia, Luis Gerardo 
Martínez, de “seguirles el juego”, porque les concedió la asamblea, sin notificar al 
comité ejidal. También comentó que sus detractores hicieron uso de los medios de 
comunicación para acusarlo de diferentes irregularidades. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Sedatu no construirá en zonas de riesgo, dice Rosario Robles (El Sol de 

Acapulco, José Francisco Zorroza, p.web) 

La titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario 
Robles Berlanga, aseguró que está en proceso de solución la clausura de terrenos por 
parte de la Profepa donde se edificaban viviendas para damnificados del huracán 
“Ingrid” y la tormenta tropical “Manuel”, por estar instaladas en zonas de riesgo y dijo 
que la dependencia federal no construye riesgos. 
Tras participar en la inauguración del puente vehicular Barra Vieja-Lomas de 
Chapultepec, la funcionaria estatal dijo que se realizan las acciones correspondientes 
para que se puedan ir resolviendo estas inconsistencias y se concluyan las casas. 
En breve entrevista, Robles Berlanga aseguró que “no se va a construir riesgos” en 
relación a la zona donde serán edificadas las viviendas restantes para los 
damnificados. 
 

Terminada, reconstrucción por daños de Ingrid y Manuel (Milenio Diario, p.p.-

14) 

A casi cuatro años del paso de la tormenta tropical Ingrid y el huracán Manuel, que 
dejaron miles de damnificados en Guerrero y daños en todo el país, el gobierno federal 
entregó el nuevo puente Barra Vieja-Las Lomas, con el que se concluye el Plan Nuevo 
Guerrero, en el que se invirtieron más de 20 mil millones de pesos para devolver la 
normalidad a la entidad. 
Al respecto, la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles 
Berlanga, manifestó que no solo se va a reconstruir Guerrero, sino que lo dejarán 
mejor de lo que estaba, ya que este puente representa una expresión de que los 
guerrerenses enfrentaron juntos una de las peores tragedias en su historia. 
 

Niega Osorio que se busque militarizar al país con la Ley de Seguridad (El 

Financiero, Susana Guzmán, p.p.-52) 

Acompañado por los secretarios de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 
Esparza, y de Sedatu, Rosario Robles, así como por el gobernador del estado, Héctor 
Astudillo, el secretario de Gobernación recordo que cuando el presidente Enrique 
Peña visitó la entidad para poner en marcha el Plan Guerrero, tras el paso del huracán 
Ingrid, y con el cual se construyeron carreteras, puentes, caminos rurales, vivienda, 
escuelas, se comprometió a dejar un mejor Guerrero, y ese se está construyendo 
todos los días. 
 

La SCT y Salud con los mayores ajustes en enero (El Financiero, Dainzú Patiño, 

p´. 17) 

Las secretarías de Desarrollo Agrario, Comunicaciones y Transportes y Salud 
reportaron en enero las caídas anuales más amplias en su presupuesto, de 64.5 por 
ciento, 49.7 por ciento y 44.2 por ciento, respectivamente, señalan cifras de la 
Secretaría de Hacienda. 
 

Bajo Reserva (Columna, El Universal, p. 2) 

**Llevan PRD y PAN a tribunales proyecto de nuevo aeropuerto Senadores del PAN y 
del PRD anunciarán este martes una serie de presuntas irregularidades en las 



licitaciones y expropiación de terrenos para la construcción del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México. Nos cuentan que los senadores Alejandro 
Encinas y Fernando Mayans (PRD), además de Víctor Hermosillo (PAN), entre otros, 
llevaron el caso ante un juez quien les concedió un amparo. El fondo del asunto es la 
entrega de terrenos supuestamente destinados a la construcción de la nueva terminal 
aérea que en 2016 fueron "donados" por el gobierno federal y del Estado de México al 
movimiento Antorcha Campesina, grupo afiliado al PRI. A propósito de este tema, nos 
hacen ver, alguien debería presionar en el Senado porque desde 2014 se creó una 
comisión especial para dar seguimiento a la construcción del nuevo aeropuerto, pero 
el PRI no ha designado a sus integrantes, por lo que no se puede reunir.. 
 

Urgen a reforzar zona chimalapa, ante conflicto agrario (El Universal, Alberto 

López Morales/Corresponsal, p. 19) 

Juchitán.- Preocupado por el clima de violencia que existe entre Chiapas y Oaxaca por 
el conflicto agrario, el alcalde de Santa María Chimalapa, Oaxaca, Víctor Zarate 
Lorenzo, insistió ^1 gobierno local que envíe policías estatales para que resguarden a 
los pobladores amenazados por el llamado Ejército Chamula. "Queremos el 
acompañamiento y resguardo de la policía estatal para disuadir cualquier intento de 
violencia, enfrentamiento o acto de agresión en contra de nuestros compañeros", 
señaló el edil en un comunicado: El pasado viernes 24 de febrero, nueve habitantes de 
Nuevo San Andrés que acudieron al municipio chiapaneco de Cintalapa fueron 
agredidos a balazos, golpes y machetazos; el saldo: tres personas lastimadas por el 
llamado Ejército Chamula. 
 

Con Pies y Cabeza (Columna, Milenio Diario, p. 9) 

El Nuevo Aeropuerto Internacional de Ciudad de México no solo será el más 
emblemático, funcional y moderno del mundo, sino un referente en materia de 
transparencia y rendición de cuentas, informó Federico Patiño, director del grupo 
aeroportuario de CdMx. Detalló que a través del sitio datos.gob.mx se muestran 248 
convenios, con un valor conjunto de más de 125 mil millones de pesos, cómo la 
construcción del edificio terminal y la torre de control, como parte del programa 
"Alianza para las contrataciones abiertas" de la Función Pública. El Gobierno de 
Ciudad de México fue premiado en la Conferencia Anual de Bonos Climáticos, 
celebrada en Londres, por la emisión de bonos de verdes para hacer trabajos de 
movilidad, sustentabilidad eficiencia energética y transporte público. 
 

Tiempo de Negocios / Paraísos fiscales y Nadro (Columna, Excélsior, Darío Celis, 

p. 3 Negocios) 

DECISIÓN FINAL 
En este espacio hemos seguido puntualmente el conflicto entre ejidatarios de La 
Sierrita en Durango y la minera canadiense Excellon Resources al mando de Brendan 
Cahill pues la no vedad es que esta semana el caso llegó al escritorio de la magistrada 
María Elena Recio Ruiz del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa y 
Penal del Octavo Circuito los expedientes 462 2016 y 463 2016 luego de que ambas 
partes apelaran la sentencia de noviembre pasado. 
Dicha sentencia determinó la conclusión de la relación contractual y un pago de 
alrededor de 5 5 millones de pesos entre ambas partes por lo ahora será la magistrada 
quien determine la conclusión del caso con todo y lo que implica para la región 
hablamos de más de 350 empleos directos inversiones superiores a los 3 mil 500 
millones de pesos y los programas sociales y educativos para los habitantes. 
 

Afianza Aispuro relación con mineros canadienses (El Siglo de Durango, p.web) 

En Durango se está tomando el camino correcto al no elevar los impuestos al sector 
minero, coincidieron los directivos de Great Panther Silver, RobertA. Archer y Argonaut 



Gold, Peter C. Dougherty quienes cuentan con operaciones y proyectos de exploración 
en el estado. 
Durante su gira por Canadá, el gobernador José Rosas Aispuro Torres, se reunió con 
directivos mineros a quienes reiteró que en Durango se busca incentivar con exención 
de gravámenes, además de que el gobierno será un interlocutor entre las empresas y 
las instancias federales para agilizar los trámites necesarios 
Posteriormente el Gobernador inauguró del stand de México en la Convención 
Internacional de Minería, donde estuvo presente el embajador Agustín García-López; 
Renato Sales, comisionado nacional en seguridad; Mario Cantú, subsecretario de 
minería y Ricardo López Pescador, titular del área de Fondos Mineros de SEDATU. 
Aispuro destacó que las inversiones canadienses en México y Durango están seguras 
y reiteró la alianza Durango-Canadá. 
 

Trabaja Ayuntamiento en rehabilitación de la red de drenaje del campo 5 
(El Regional de Sonora, Eduardo Flores, P.web) 

Por instrucciones del Alcalde Faustino Félix Chávez, desde el mes de octubre pasado 
la Secretaría de Desarrollo Urbano trabaja en la rehabilitación de la infraestructura 
hidráulica y sanitaria del Campo 5, a fin de solucionar un problema que aqueja a esa 
comunidad desde hace más de 20 años y se proyecta que los trabajos concluyan en 
un mes más. 
Silvia Jaime Serrano, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, dio a conocer 
que a través del Fondo de Infraestructura Social Municipal (FAISM) se invertirán más 
de 10 millones de pesos, además de 1.5 millones de la Comisión Estatal del Agua 
CEA. 
Informó que actualmente se han rehabilitado las calles Revolución, Hermanos 
Talamante, 31 de Octubre, Jesús García y Miguel Hidalgo, donde se encuentra el 
colector principal que conduce hacia el cárcamo de bombeo. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

La Sagarpa comienza la negociación con Japón (24 Horas, Alejandro Suárez, p. 8) 

La Sagarpa comienza la negociación con Japón De gira de trabajo por Japón, el 
secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, informó que México busca ampliar el 
Acuerdo de Asociación Económica con el país asiático, concretamente en el capítulo 
de comercio agroalimentario, un mercado que el año pasado representó mil 54 
millones de dólares para las exportaciones mexicanas. Calzada Rovirosa se reunió 
con su homólogo japonés, Yuji Yamamoto, con quien coincidió que la relación 
comercial puede seguir creciendo; como ejemplo, ambos mencionaron que esperan 
que en 2017 haya un incremento de 34% de las exportaciones mexicanas respecto al 
año pasado. 
 

Quejas porque incumple Sagarpa (Diario de Yucatán, edición impresa) 

Tekax.- Ante la amenaza de sequía que ya causa estragos en el campo, 250 
productores locales denuncian que siguen en espera de que una empresa concluya la 
instalación de sistemas de riego que comenzó en 2013. 
Los trabajos son parte de un programa de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). 
Jorge Adalberto Mejía Ávila, presidente de los módulos de riego del municipio, indica 
que en diciembre del año pasado los visitó Élmer Wilfrido Cerón Esquivel, quien se 
identificó como supervisor de la Sagarpa y daría seguimiento al proyecto, pero no 
volvió. 



—Es urgente que empiecen a funcionar los sistemas de riego antes que se pierdan 
más árboles frutales —dijo Mejía Ávila, quien agregó que le pedirán apoyo al 
gobernador Rolando Zapata. 
 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Se ha feminizado la pobreza en el campo, denuncia la FAC (El Sol de México, 

Guillermo Ríos, p. 4 A) 

Alrededor de 12 millones de campesinas viven en condiciones de desventaja 
socioeconómica, lo que ha feminizado la pobreza en el campo y ha llevado a una 
expulsión creciente de mujeres de sus comunidades, denunciaron dirigentes femeniles 
de las cuatro organizaciones integrantes del Frente Auténtico delCampo (FAC). 
En conferencia de prensa, en la que dieron a conocer pormenores de la concentración 
y marcha que realizarán el próximo miércoles 8 de marzo, en el marco del Día 
Internacional de la Mujer, Yuri Uribe, del Movimiento Social por la Tierra, (MST); 
Martha Macedo, de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, (UNTA); Elia 
Amador, de la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas 
(CODUC) y Victoria Bautista, de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y 
Campesinos (CIOAC), señalaron que a 117 años de haberse proclamado el Día 
Internacional de la Mujer, las campesinas de México siguen reclamando el respeto 
pleno a sus derechos y una verdadera política pública, con enfoque de género, que 
promueva su potencial productivo. 
Ante este panorama, informaron que alrededor de diez mil mujeres se movilizarán el 
próximo miércoles 8 de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer, en 
demanda de justicia, igualdad y respeto a sus derechos y pedirán al Gobierno Federal 
la firma de un acuerdo binacional que proteja a 5.5 millones de mujeres que han 
migrado a Estados Unidos. 
 

Jornaleros, dos años sin justicia (El Universal, p. 20) 

Tijuana. —La pisca de fresa en el Valle de San Quintín, al norte de México era la 
promesa de una mejor vida para Avelina Rodríguez y su esposo, una familia de 
indígenas Zapotecas que migró de Oaxaca para trabajar en los campos agrícolas 
localizados en Baja California. La oferta era irrechazable: tendrían casa, agua y 
trabajo, todo lo que no tenían en la siena oaxaqueña hace 20 años. Pero al llegar se 
enfrentaron a la realidad: las grandes empresas transnacionales sólo les ofrecían 
carencia y explotación. 
 

Detienen una hora a 48 jornaleros de San Quintín (La Jornada, Mireya Cuéllar y 

Antonio Heras/Corresponsal, p. 25) 

Con el argumento de que no pagaron la gasolina en una estación de Tecate, Baja 
California, la policía municipal detuvo a "punta de pistola" y bajó de la unidad a 48 
trabajadores jornaleros del Valle de San Quintín. Los campesinos, que desde el 
sábado recorren el estado rumbo a la Ciudad de México, donde participarán en un 
encuentro nacional, estuvieron retenidos una hora y luego los liberaron. 
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